

府中東小学校だより



かけはし



令和5年度
2月号

発行責任者 梅田 敬司

<https://higashisho.fuchu-town.ed.jp> (府中東小学校ホームページ)

令和6年が始まりました。新年早々、大きな出来事がありました。元旦に発生した能登半島地震では、たくさんの方が犠牲になりました。いまだに多くの方の避難生活が続いています。2日に羽田空港で起きた航空機衝突事故でも、多くの方が犠牲になりました。亡くなられた方にお悔やみを申し上げ、被災されたすべての皆様に、心よりお見舞い申し上げます。

これからの時代は、どんな世界が待っているのでしょうか。社会がめまぐるしく、大きく変化するなか、子どもたちがこれから生きていく社会は何が待っているかわかりません。先行き不透明な時代だからこそ、「たくましい東っ子」(心身ともに頑丈な)の生き方ができる人に育ててほしいと思います。

3学期が始まり、3週間が過ぎました。6年生も卒業に向けての取組が進んでいます。この学校で学んだことを誇りに思い、希望を持って中学校生活をスタートして下さい。他の学年も1年間のまとめをする大切な時期です。その学年の学習内容と、付けるべき基本的な生活習慣をしっかりと身に付けて、「こんなことができるようになった」と胸を張って修了式を迎えてほしいと思います。

ぼくの三学期の目標 協力し合って、がんばる！

1月9日(火)の3学期始業式の児童代表の言葉(4年2組：龍頭 陽斗くん)を紹介します。

「2学期にがんばったこと・3学期の目標」

僕が2学期にがんばったことは、3つあります。1つ目は、「東っ子発表会」です。歌をきれいに歌うようにしたり、会場全体に聞こえるような大きな声を出すという事を意識したりしました。練習もたくさんして、よい発表会にできました。

2つ目は、掃除です。掃除はていねいに床を拭いたり、汚れを見つけたらすぐにそれを拭き取ったりしました。また、ほうきの仕事では、ごみを見つけたら、すぐに掃くようにしました。これからも続けて、みんなが気持ちよく教室で、すごせるようにしていきたいです。

3つ目は、友だちと協力することです。体育のタグラグビーでは、味方が取りやすいパスを出したり、マット運動では、コツを教え合ったりしました。算数でも、分からない人に、教えることができました。

また、12月9日に東地区センターで開かれた「環境まつり」で、4年生の取組を発表しました。総合的な学習の時間で、府中町や東小校区の環境について、友だちと協力して調べ、意見をまとめていきました。このことで、大勢の人の前で発表する力も付きました。そして、環境を守ることが大切だということもよく分かったので、3学期には身の回りのことから実際にやっていきたいと思っています。

ぼくは、これから5年生に向かって、学習面でも、生活面でも協力し合ってがんばれる4年生として過ごしたいと思っています。

マツダミュージアムと広島県防災航空センターの見学

1月9日(火)の5年生の社会見学の様子を紹介します。午前、マツダミュージアム、午後は三原市本郷町の防災航空センターを見学しました。

マツダミュージアムでは、社会科で学習した「アンドン」「指示びら」を確認したり、「ロボット」が正確に丁寧に仕事をしていることなどを実際に見たりすることができました。また、環境や安全への取組も進められて、感動しました。



広島県防災航空センターでは、人命救助のために使用する器具を実際に装着したり、ヘリコプターの中を見せられていただきました。とても広い防災備蓄倉庫にも入らせてもらい、自分たちの命や暮らしを守ってもらっていることを実感しました。

天候にも恵まれ、学習を深めることができました。

府中中学校の学習「避難所体験」に参加しました

5年生が、昨年の12月15日(金)に府中中学校の学習「避難所体験」に参加させていただきました。府中中学校区(府中中学校、府中東小学校、府中小学校、府中北小学校)では、主体的に学習に取り組む児童・生徒を育てようとして、探究的な学習の取組を一緒に考えてきました。その一環として、今回は府中中学校の生徒が企画・運営した「避難所体験」に参加させていただきました。

本校では、ほとんどの児童が、実際に避難したことがありません。中学生のアイデアで、「86歳・男性・膝が痛くて歩くことが難しい・携帯電話を持っている…」 「45歳・女性・アメリカ人・日本語がほとんど話せない…」など、避難する方の状況が設定され、対応を考えました。様々なことに気付き、深く学ぶことができました。



メジャーリーガー 大谷 翔平 選手よりグローブが届く！

1月18日(木)、臨時朝会を行い、大リーガー、元エンゼルス 大谷 翔平 選手から寄贈された、3つのグローブと大谷選手からのメッセージの概要を全校児童に披露し、児童会執行部に贈呈しました。

私は、メジャーリーガー、大谷 翔平 です。

この手紙は、このたび私が学校に通う子供たちが野球に興味を持ってもらうために、立ち上げたプログラムをご紹介しますためのものです。

この3つの野球グローブは学校への寄付となります。

それ以上に私はこのグローブが、私たちの次の世代に夢を与え、勇気づけるためのシンボルとなることを望んでいます。それは、野球こそが、私が充実した人生を送る機会を与えてくれたスポーツだからです。

このグローブを学校でお互いに共有し、野球を楽しんでもらうために、私からのこの個人的なメッセージを学校の生徒たちに伝えていただければ幸いです。

この機会に、グローブの寄贈をさせていただけることに感謝いたします。貴校の益々のご発展をお祈り申し上げます。

「野球をしようぜ。」

大谷 翔平



校舎・体育館改修工事 もうすぐ完了

夏休みから始まった校舎と体育館の改修工事の完成が近づいてきました。45周年を迎えた府中東小学校は、校舎の老朽化が進んでいましたが、このたびの工事で、コンクリートの欠損部やひび割れ等の補修を行い、新たな塗装が施されました。

今、A校舎の足場が取られ、新しい外観が現れました。白に近いクリーム色の外壁は温かさや清潔感を表し、最上階の深緑色のラインが、しまった印象を与えます。校舎の外壁だけでなく、渡り廊下の床や天井もきれいになりました。体育館の屋根や外壁の工事も完成に近づいてきました。



年始の風物詩 とんど祭り

今年も1月7日(日)に府中東小学校グラウンドで、山田町内会主催の「とんど祭り」が開催されました。「とんど祭り」は、年始の風物詩、正月の飾りやしめ縄や門松などを持参し、とんどの火で焚き上げ、その炎で暖を取りつつ、1年間の災いを払い、無病息災や家内安全、豊作や大漁を願う伝統行事です。習字の作品が高く燃え上がると、字が上手になるといわれています。

多家神社の宮司様による神事後、高さ10メートル以上はある、大きな「とんど」に火がつけられると、パチパチと竹の破裂する音がして、天高くまで炎が燃え上がりました。その後、子どもたちは、お餅を焼いて食べたり、子供会が用意してくださった「ぜんざい」をいただいたりしました。たくさんの児童と地域の方が伝統行事を楽しみました。ありがとうございました。



「いれて。」 「いいよ。」 たのしくあそぼ (学校賞)

9月号でお知らせした府中町「いじめ防止のための標語」作品コンクールに応募した、「いれて。」 「いいよ。」 たのしくあそぼ (1年生廣瀬 晴輝くん作) が学校賞を受賞しました。カレンダーに各校1名の標語が掲載され、教室等に掲示しています。今後、「のぼり」が製作され、玄関横に立てる予定です。「いじめ」を他人事とせず、自分の問題としてとらえ、「いじめを許さない」という意識を常に持ち続けます。

第76回鈴木三重吉賞 入賞おめでとう

広島市出身の児童文学作家 鈴木三重吉にちなみ、中国地方の小中学生を対象に、作文と詩を募る第76回鈴木三重吉賞(中国新聞社主催)入賞、入選者が決まりました。応募総数は、作文3,214点、詩1,985点で、その中からの入賞です。おめでとうございます。

優秀賞 作文の部 6年 宮根 愛葵さん 「祖母とつくる」

優秀賞 詩の部 6年 川口 雄也くん 「ひいじいちゃんのおぼろ」

佳作 作文の部 6年 是川 葉月さん 「ジョーさん」

優秀作品は中国新聞デジタルで、今月中に掲載されます。

「家庭の日の作文」入賞おめでとう (青少年育成府中町民会議)

青少年育成府中町民会議が、本年度も健全で明るい家庭づくりをめざして「家庭の日の作文」を広く募集し、3000点以上もの応募があり、本校より次の児童が入選しました。おめでとうございます。今後は、「入選作文集(第41集)」として発行されます。

特選 3年 児玉 雅登くん 「ぼくのお父さんはトライアスリート」

特選 4年 森下 紗希さん 「お母さんはまほうつかい」

特選 5年 宇土 遥己くん 「お母さん相談所」

特選 6年 川口 雄也くん 「ひいおじいちゃんのお葬式」

特選 6年 野津 拓海くん 「家族平和と世界平和」

入選 1年 平山 直樹くん 「おとうさんときゃっちぼおる」

入選 2年 船本 瑛斗くん 「なかよしきょうだい」

入選 3年 吉川 さやかさん 「パパのおひっこし」

入選 6年 桑島 まゆさん 「ママに笑顔の花が咲く」

第56回青少年読書感想文コンクール 入賞おめでとう

入選 3年 石橋 明依さん

2月の下校時刻

R6. 1. 22

日	曜	1年	2年	3年	4年	5年	6年	備考
1	木	14:50				15:40		
2	金	13:10 1~4年生, たんぼ学級全員					15:40	学校説明会13:30-14:15
3	土	 節分 						
4	日	 節分 						
5	月	14:40					15:40	読み聞かせ(1・2年) 委員会活動⑦
6	火	14:50				15:40		
7	水					14:30		授業参観(5校時)・懇談会・PTAについて
8	木	14:50				15:40		
9	金	14:50					15:40	
10	土							
11	日	建国記念の日						
12	月	振替休日						
13	火	14:50				15:40		
14	水	14:30				15:15	放課後子供教室(図書室)14:30-	
15	木	14:50				15:40		
16	金	14:50					15:40	
17	土							
18	日	PTAクリーン大作戦8:30-10:30						
19	月					14:40		読み聞かせ(3・4年) あいさつロード(3年3組)
20	火	14:50				15:40		
21	水	14:30				15:15	6年PTC活動(5・6校時)くすのきルーム 放課後子供教室(図書室)14:30-	
22	木	14:50				15:40		
23	金	天皇誕生日						
24	土							
25	日							
26	月	14:40					15:40	クラブ活動⑦ 読み聞かせ(5・6年)
27	火	14:50				15:40		
28	水	14:30				15:15	放課後子供教室(図書室)14:30- ★職員定時退校日	
29	木	14:50				15:40		

教育相談日

(スクールカウンセラー) 松本先生 2/19(月)・3/11(月) 9:15~16:00

(教育相談員) 埴田先生 毎週 金曜日 9:30~11:30

(スクールソーシャルワーカー) 高橋先生 毎週 火曜日 9:15~12:15

※お気軽にご連絡ください。電話番号 286-1835 (府中東小学校)